

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Paga Congreso mil mdp en edificio ¡y les falta!. **El Universal:** Alertan por repunte de fraudes bancarios con IA. **La Jornada:** Dos cazas de Venezuela sobrevolaron buque de EU: Washington. **Excélsior:** Suprema Corte dictará justicia a contrarreloj. **El Heraldo de México:** Crecen 6.5% importaciones de EU desde México. **Milenio Diario:** Mundial: militares protegerán de drones a futbolistas y al turismo. **El Financiero:** Exportaciones a EU, en nivel sin precedente durante julio. **El Economista:** Superávit comercial de México con EU a julio, en récord: US112,587 millones. **El Sol de México:** México evalúa aranceles para los países sin tratado. **24 Horas:** Alertan por IA tras suicidios juveniles. **Reporte Índigo:** De símbolo indígena a...¿marca registrada?.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Amplían consulta de Utopía en ÁO. **El Universal Cd.:** Nivel del Cutzamala sube; garantizan abasto en 2026. **La Jornada Cd.:** Conagua: urge evitar desastres por las lluvias en el valle de México. **Excélsior Cd.:** Alertan por pérdida de zonas habitables. **El Heraldo de México Cd.:** Urge a construir agenda verde. **El Sol de México Cd.:** Salieron decepcionados de Palacio. **24 Horas Cd.:** Confecciona prendas e historia. **Reporte Índigo Cd.:** Fugas de agua millonarias. **Eje Central Cd.:** Clara Brugada presenta agenda de México por el Clima. .

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

Este jueves iniciaron en Iztapalapa las Asambleas Comunitarias Informativas para la Consulta Indígena 2025, convocadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Se trata de un ejercicio que busca acercar información y diálogo a instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes en la capital. El **IECM** recordó que las acciones afirmativas son medidas temporales de corrección y compensación que buscan garantizar la igualdad sustantiva y reducir la discriminación hacia grupos históricamente excluidos, entre ellos las personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas, reconocidos en la Constitución de la Ciudad de México como Grupos de Atención Prioritaria. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24 Horas](#), [Eje Central](#), [Ovaciones](#), [Basta](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [El Arsenal.net CDMX \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de sus 33 Direcciones Distritales, inició el ciclo de pláticas virtuales «Participación ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad», con el objetivo de fortalecer la comunicación entre la ciudadanía y las autoridades responsables de ejercer el Presupuesto Participativo para hacer más eficientes los procesos de seguimiento de este instrumento de democracia

participativa. Además de proporcionar información sobre los servicios que la ciudadanía puede solicitar a las Alcaldías. De manera virtual, en los próximos días personal del **IECM** y personas servidoras públicas de las Alcaldías compartirán a integrantes de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACOS), organizaciones ciudadanas y ciudadanía en general, la labor del Instituto Electoral en materia de Presupuesto Participativo y Participación Ciudadana y las actividades que realizan las Alcaldías a favor de la comunidad. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

**Maira Melisa Guerra Pulido, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, escribió: El pasado 17 de agosto el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** llevó a cabo la jornada presencial de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. En su organización se contó con el apoyo de la ciudadanía capitalina en diferentes momentos: al presentar proyectos; al participar como especialistas en los órganos dictaminadores de alcaldía; al emitir su opinión, tanto en la jornada anticipada o en las mesas receptoras; como responsable de alguna mesa o como observadora electoral. En la presentación de proyectos también participaron la niñez mayor de 6 años y las adolescencias. [El Sol de México](#)

El Gobierno de la Ciudad amplió la zona en la que habitantes podrán votar para decidir si se construye la Utopía de la Alcaldía Álvaro Obregón en el Parque Japón. La convocatoria inicial para llevar a cabo la consulta pública incluyó a los habitantes de 19 colonias, pero se modificó ayer para agregar El Mirador, con lo que serán 20 unidades territoriales las que se considerarán. Una propuesta vecinal fue crear la Utopía en predios contiguos a la sede de la Alcaldía, con mayor disponibilidad de transporte público. De acuerdo con la normatividad, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** debería realizar la consulta, pero en la convocatoria sólo se menciona al organismo como "apoyo técnico de consulta". [Reforma](#)

De acuerdo con una investigación periodística, se revela que organismos locales se encuentran en una situación económica de riesgo, en el último año han pagado a las y los consejeros electorales, así como a otros funcionarios, salarios mayores a los de las gobernadoras y un gobernador. Los casos más notorios de esta condición, se debe, en parte, a que los consejeros y consejeras de los **Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES)** de Veracruz, San Luis Potosí, Guerrero y la **Ciudad de México** tienen elevadas percepciones. Una situación que destaca en el organismo de la ciudad es que la **consejera presidenta** tiene un salario 52 mil pesos menor que el de las **cinco consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez, Maira Melisa Guerra Pulido, Cecilia Aída Hernández Cruz, Sonia Pérez Pérez y el Consejero César Ernesto Ramos Mega** quienes este año ganan 145 mil 659 pesos mensuales netos. [UnomásUno, Cuestionemos QROO \(sitio\)](#)

Un total de 22 funcionarios del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac), incluidos la presidenta Paloma Blanco López, siete consejeros, el secretario Ejecutivo y la Contralora interna, ganan onerosos salarios superiores al reportado por el gobernador Ricardo Gallardo Cardona, violando la Constitución local y próxima la reforma electoral que podría eliminar los Organismos Públicos Locales Electorales (**OPLES**) y sus funciones atraídas por el INE. Cabe mencionar que, en sesión de Consejo General del INE se dio a conocer que los OPLES de la **Ciudad de México**, Guerrero, San Luis Potosí y Veracruz enfrentan una situación de riesgo moderada porque, si continúan con problemas presupuestales, impactarán en sus actividades operativas. [Potosinoticias SLP \(sitio\)](#), [El Heraldo de San Luis SLP \(sitio\)](#), [ContraRéplica SLP \(sitio\)](#), [El Hormiguero SLP \(sitio\)](#)

Manuel Díaz, escribió: La historia política de la capital es de una larga lucha por la democracia. Gran parte del siglo XX los capitalinos carecieron del derecho pleno para elegir a sus autoridades. La designación salía de la Presidencia de la República, no tenían Congreso y con un sistema electoral centralizado, vivían una especie de excepción política dentro del país. 2000-2015: consolidación democrática. La capital se convirtió en un laboratorio político: alternancia en las delegaciones, pluralidad en la Asamblea y creciente participación ciudadana. Se introdujeron innovaciones como el plebiscito, el referéndum y las consultas vecinales. El **IEDF** consolidó su autonomía y credibilidad y la capital se proyectaba como referente democrático. [SDP Noticias \(sitio\)](#)

'No se encontraron pruebas', respondió la presidenta Claudia Sheinbaum para defender la postulación de Néstor Vargas como representante del Poder Ejecutivo en el Órgano de Administración Judicial. En la conferencia de prensa de este jueves 4 de septiembre, la mandataria aseguró que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, entonces dirigida por Ernestina Godoy actual consejera jurídica de la Presidencia, realizó la investigación, pero al no encontrar pruebas por la denuncia de acoso sexual, Vargas fue exonerado. Néstor Vargas Solano es originario de Oaxaca. Es licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública, así como licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Cuenta con una especialidad en Derecho Electoral por la Facultad de Derecho de la UNAM. Obtuvo el grado de maestro en Gobierno y Asuntos Públicos por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Ingresó al Servicio Profesional del **Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF)** en 1999. En 2006 fue electo como consejero electoral del Consejo General del **IEDF** y presidió el consejo entre 2006 y 2013. [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#), [Noticias Radio Irapuato GTO \(sitio\)](#), [Correo GTO \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [La Gazzetta DF \(Sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

La Ciudad de México escribe una nueva página en su historia, ya que por vez primera el pueblo de México eligió a quienes son, desde el 1 de septiembre, los nuevos magistrados, magistradas, jueces y juezas. Es algo histórico, sin precedentes. Es una generación de personas ungida por la fe y el carácter de un pueblo sublime. Con la presencia de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el magistrado presidente del PJCDMX, Rafael Guerra Álvarez; la titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina, Bertha Alcalde y al secretario de Gobierno, César Cravioto Romero, así como de 4 legisladoras y legisladores, el diputado Jesús Sesma del PVEM, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, inició la Sesión Solemne para la toma de protesta de las personas titulares de Magistraturas y Juzgados del Poder Judicial. [MEX Diario Imagen](#), [La Jornada](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El pleno del Órgano de Administración Judicial (OAJ) designó a los titulares de los principales cargos operativos, entre ellos destaca la integración de cuatro magistrados-dos de ellos en retiro-, y de un miembro del extinto Consejo de la Judicatura Federal (CJF). En ese contexto, César Mauricio López Ramírez, quien perdió en la elección para juez de distrito y fue secretario auxiliar de la ministra Yasmín Esquivel Mossa, fue designado titular de la Secretaría Ejecutiva del pleno del OAJ. En tanto, el magistrado Sergio Javier Molina Martínez, quien fue consejero del CJF y candidato a ministro, estará al frente de la Escuela Nacional de Formación Judicial. [La Jornada](#)

El recién electo magistrado Gilberto de Guzmán Bátiz García, quien será el próximo presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dijo que los nuevos magistrados estarán bajo escrutinio público de cara a la elección judicial del 2027. “Tienen la responsabilidad en sus hombros y también tienen el ojo público puesto por la responsabilidad que asume el ejercicio de este cargo”, comentó. [El Economista](#)

La Gran Carpa publica: Con nueva Corte, Congreso en marcha y Primer Informe entregado y en revisión, la Coparmex alzó la voz. Llamó a fortalecer la división de poderes, garantizar la independencia judicial y evitar reformas que debiliten al INE. La cúpula empresarial propuso rediseñar el modelo de elección de jueces con participación ciudadana y reglas claras. Advirtió que sin Estado de Derecho no hay confianza, inversión ni paz social. El mensaje, directo y oportuno. [El Economista](#)

## REFORMA ELECTORAL

Frente al reto que representará la elección de 2027 y la incertidumbre de una nueva reforma electoral, magistrados electorales advirtieron momentos críticos en los próximos meses. En un encuentro de magistrados electorales federales y locales, la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, dijo que la elección de juzgadores por voto popular llegó para quedarse, pese a quienes buscaban su anulación y apostaban su fracaso. [Reforma](#)

La nueva presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, espera que durante el periodo legislativo que encabezará se eleve el nivel del debate, que haya respeto a las diferentes posiciones y que no se presenten agresiones como las acontecidas en la última sesión de la Permanente. En los próximos meses enfrentará una de las iniciativas más trascendentes: la reforma electoral; se va a escuchar a la sociedad civil, a especialistas. [Milenio Diario](#)

El Partido Verde Ecologista de México pretende ir con sus propios candidatos a las elecciones de 2027, desatando críticas entre sus aliados de Morena en Zacatecas, San Luis Potosí y Guerrero e incluso donde los comicios para gobernador se ven lejanos como en Tamaulipas y Veracruz. Con la mira puesta en 2027, cuando se renovarán 17 gubernaturas, la decisión del Verde también dependerá, al igual que el otro aliado de la mayoría, el PT, de la reforma electoral que se cocina por instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha revelado su intención de reducir los espacios plurinominales, creados para dar representación a las minorías. [Milenio Diario](#)

Ante las voces que plantean la desaparición de los tribunales locales en la propuesta de reforma electoral, magistrados electorales de los estados defendieron el papel de estas autoridades, ya que no es falso que la justicia federal resuelva todos los asuntos en materia electoral. [La Razón de México](#)

Juan Antonio García Villa escribió: De manera un tanto tortuosa, se ha iniciado en México un nuevo proceso de reforma electoral. A lo largo de las últimas cuatro décadas, hemos tenido varios de estos procesos. No es este, pues, el primero. Los anteriores han tenido como denominador común, entre otros, un par de características. La primera, que directa o indirectamente se han iniciado dichos procesos como exigencia de la oposición y no del sector oficialista. Y la segunda, que han tenido como premisa incorporar al sistema político prácticas e instituciones de corte democrático y no, como ahora todo parece indicar, imprimirle contenidos francamente antidemocráticos. [El Financiero](#)

Rozones publica: Quienes no ocultan su preocupación ante la inminente discusión de una nueva reforma electoral, son los integrantes de los tribunales electorales estatales, cuya eventual desaparición ha sido puesta en la mesa de debates. Ayer, Vladimir Gómez Anduro, presidente de la Asociación de Magistradas y Magistrados Electorales Locales de los Estados Unidos Mexicanos (AMMEL), señaló que es falso que la justicia federal electoral resuelva la mayoría de los casos. Durante la inauguración del Encuentro Nacional de Magistraturas 2025, organizado por el TEPJF, Gómez Anduro aseguró que los tribunales locales tienen una efectividad de resolución del 95.5 por ciento. La desaparición de los tribunales estatales ya había sido planteada en la iniciativa de reforma electoral aprobada en 2014, aunque a la mera hora sobrevivieron. [La Razón de México](#)

## INE

Según los registros del Instituto Nacional Electoral (INE), Morena ha recibido más de 14 mil millones de pesos en prerrogativas desde su registro como partido y hasta la fecha sigue sin saberse el monto del presupuesto destinado al INFP. En diciembre de 2024, el Inai emitió una resolución que ordenó a Morena transparentar el desglose de los recursos transferidos al INFP y, aunque la sentencia impuso un plazo para que a más tardar el 15 de enero de 2025 publicara la información, nunca se dio cumplimiento a tal obligación. [El Universal](#)

Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) de Veracruz y San Luis Potosí, se encuentran en situación económica de riesgo, sin embargo, sus consejeros perciben sueldos mensuales mayores que los de quienes gobiernan en esas entidades. El INE reveló que los OPLES de estos estados, tienen una situación financiera de riesgo moderado, por lo que, si los organismos continúan con problemas presupuestales, estos impactarán en sus actividades operativas. [Basta](#)

El uso político del bastón de mando por parte de Andrés Manuel López Obrador y posteriormente de Claudia Sheinbaum y ministros ocasionó críticas por diversas apropiaciones culturales, al tratarse de un símbolo espiritual y comunitario de pueblos indígenas. Incluso en septiembre de 2023, el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al entonces presidente eliminar de sus redes sociales las publicaciones y fotografías relacionadas con la entrega del bastón de mando. [Reporte Índigo](#)

Jaque Mate publica: La demanda de Pío López Obrador contra Loret de Mola por daño moral es un ataque directo a la libertad de expresión. A pesar de los videos y las confesiones públicas de parte, el Instituto Nacional Electoral le dio carpetazo al asunto el 21 de agosto y declaró: "Al no tener certeza de la existencia respecto de las aportaciones en efectivo, no se acredita un posible financiamiento paralelo en beneficio de las personas denunciadas". [Reforma](#)

## CONGRESO LOCAL

Los inquilinos de República de Cuba número 11 detallaron que, pese a tener contratos de arrendamiento prorrogados indefinidamente, nunca fueron notificados de las compraventas ni se les garantizó su derecho del tanto. Tras el desalojo, los vecinos buscaron asesoría en la defensoría pública. No obstante, el Gobierno capitalino les informó que su área no tiene alcance para estos casos. Ante ello, los asesores legales analizan demandar al

Congreso de la Ciudad de México por incumplimiento en la emisión de la Ley Orgánica del Instituto de la Defensoría Pública. [La Razón de México](#)

La diputada Xóchitl Bravo Espinosa escribió: Claudia Sheinbaum y Clara Brugada gobiernan con excelencia. Que nadie afirme lo contrario, porque se equivocaría. Los resultados positivos del primer año de sus gestiones -en seguridad, salud, educación, empleo, programas sociales y disminución de la pobreza, entre otros rubros-, así lo evidencian. Ambas avanzan, con pasos firmes, en la consolidación del Segundo Piso de la Transformación de México y de la capital del país. [El Heraldo de México](#)

Responder a las demandas reales de los capitalinos con rumbo, planeación y visión de futuro, fue el compromiso que hicieron los integrantes de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, en el marco de la presentación de la agenda legislativa que tienen programada para el primer periodo de sesiones del segundo año de la III Legislatura de ese órgano deliberativo. [La Prensa](#)

El próximo 10 de septiembre darán inicio las entrevistas a las personas interesadas en integrar la Junta de Gobierno del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, así lo determinó la Comisión Integral de Riesgos y Protección Civil del Congreso capitalino. Durante la sexta sesión ordinaria de dicha comisión, se informó que se recibieron tres postulaciones de personas de la sociedad civil interesadas en ocupar dos lugares en esa instancia, de quienes se determinó que las tres cumplían con los requisitos contemplados en la convocatoria. [Eje Central](#)

Ante el hecho de que no hay disposición legal que obligue a los responsables de una alcaldía en la que se ocasionó daño forestal a emprender una acción compensatoria, en el Congreso de la Ciudad de México será objeto de análisis la iniciativa dirigida a corregir el rumbo y asegurar que cada árbol que se tala, con permiso de la autoridad ambiental competente por construcción o desarrollo urbano en la metrópoli, sea compensado en la misma demarcación donde se pierde. [La Prensa](#)

Mensaje Político publica: Ahora que el coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano (MC), Royfid Torres anda tan 'pulcro' combatiendo a sus homólogos por tener el programa de "abasto popular", vale la pena recordarle la historia en que, como operador político de la hoy senadora Alejandra Barrales -también de MC- guardó silencio ante un fraude de más de 300 millones de pesos a la entonces Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), durante su Quinta Legislatura, entre 2009 y 2012. [El Independiente](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El Primer Informe de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, prometió la entrega de la Ley del Sistema de Cuidados el de septiembre, una disposición que se incumplió. Se trata de uno de los pendientes constitucionales que arrastra el Congreso local desde diciembre de 2023 y por el cual cuidadoras han solicitado amparos para obligar a su legislación. "El de septiembre, el Gobierno de la Ciudad de México presentará ante el Congreso la Ley del Sistema de Cuidados de la Ciudad de México", señala el Primer Informe de Gobierno. [Reforma](#)

Del 8 al 10 de octubre, el Bosque de Chapultepec será sede de la semana de acción por el medio ambiente México por el Clima, anunció la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Al invitar a los capitalinos a este evento, afirmó que "la

justicia climática no debe estar aislada de la justicia social y la reducción de las desigualdades", por lo que destacó la participación de la sociedad ante este tema. [El Universal](#)

Las mejoras para la operatividad del Tren Ligero en la Ciudad de México estarán concluidas en marzo de 2026, y forma parte de las estrategias de movilidad rumbo al Mundial de Fútbol del próximo año, informó el Gobierno capitalino. En el Primer Informe de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, se señala que las acciones que se realizan en el Tren Ligero, que corre de Tasqueña a Xochimilco, incluyen el desarrollo del proyecto ejecutivo para la intervención en obra civil, la infraestructura electromecánica del sistema de vías y catenaria, así como la ampliación estructural correspondiente. [El Universal](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, advirtió que es necesario actuar para mitigar los efectos de las lluvias abundantes y el calor extremo, consecuencia del cambio climático. Por ello, anunció que el Bosque de Chapultepec será sede del encuentro multisectorial México por el Clima: Semana de Acción, del 8 al 10 de octubre próximos, el cual busca elaborar soluciones entre distintos actores de la sociedad que lleven a la capital a un futuro sostenible y contra el cambio climático. [Milenio Diario](#)

En su primer informe, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, destacó que el acceso a la vivienda es una de sus prioridades y que de octubre de 2024 a agosto, su administración ha entregado 15 mil 358 créditos y apoyos para el mejoramiento de vivienda, con una inversión de mil 829 millones de pesos. Además, entre septiembre y diciembre de 2025 se tiene programada la entrega de cinco mil créditos adicionales, con lo que se busca alcanzar la meta histórica de 20 mil en un solo año. [Excélsior](#), [El Herald de México](#)

La activista climática, Xiyé Bastida, afirmó que, en materia ambiental, la Ciudad de México pasa por un momento crítico, por lo cual llamó a llevar a cabo acciones para proteger el suelo de conservación de zonas como Xochimilco. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, coincidió con la postura de la activista al reconocer que la Ciudad de México ya sufre los estragos de la crisis climática, por ejemplo, con el calor. [La Razón de México](#)

Entre 2024 y 2025 las alcaldías de la Ciudad de México (CDMX) han invertido más de 400 millones de pesos en reparar fugas de agua potable. En abril de este 2025, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, presentó el nuevo equipo de última tecnología para la detección y atención de fugas de agua no visibles, que permite mejorar la eficiencia en la reparación de la red hidráulica de la Ciudad de México. [Reporte Índigo](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que con la revisión y ordenamiento de concesiones se han recuperado cuatro mil millones de metros cúbicos de agua, entregados, en su mayoría, de manera voluntaria por empresarios que devolvieron sus litros excedentes. En su conferencia matutina, resaltó que esta "desprivatización" de un recurso que es de la nación equivale a cuatro veces lo que consume la Ciudad de México. [Excélsior](#)

No sólo la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) realizó una ceremonia de purificación y limpia, también el Senado de la República y su presidenta, Laura Itzel Castillo Juárez, pasaron ayer por una ceremonia de apertura tradicional indígena, encabezada por una chamana tzotzil. En el marco del foro nacional sobre el

"Reconocimiento, justicia y pluralismo para los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanos", que fue convocado por la senadora morenista Edith López Hernández, presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, el copal y el incienso fueron los elementos principales para la realización del ritual con rezos en tzotzil, para alejar las malas vibras y las enfermedades en la Cámara alta. [El Heraldo de México](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció avances en la regularización de títulos de concesión de agua en todo el país, medida que calificó como una "desprivatización" del recurso, que han permitido recuperar más de 4,000 millones de metros cúbicos, lo equivalente a entre tres y cuatro veces el consumo anual de la Ciudad de México. Mauricio Rodríguez Alonso, subdirector general de Administración del Agua en Conagua, precisó que existen más de 163,000 títulos vencidos debido a la falta de prórroga, lo que afecta directamente a productores agrícolas y pecuarios. [El Economista](#)

Justo ahora que más inmigrantes buscan quedarse en México huyendo de la situación humanitaria en su país, la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados se enfrenta a una disminución presupuestaria por un recorte del dinero público recibido y por las decisiones del gobierno de Estados Unidos. Trump canceló cuatro mil 900 millones de dólares en ayuda exterior en agosto. [El Sol de México](#)

Alrededor de 40 mil niñas, niños y adolescentes provenientes de países como El Salvador, Honduras, Guatemala y Venezuela, muchos de ellos deportados por Estados Unidos, abarrotan las instalaciones gubernamentales para este fin, por lo que son enviados a albergues privados. La directora General del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), Lorena Villavicencio, explicó que el Gobierno federal tiene una ruta de atención a los niños migrantes, quienes como primera estancia llegan a las estaciones migratorias, desde donde canalizan al DIF. [24 Horas](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, prometió que se transparentará el uso de los recursos públicos de esa institución, sin pretextos, simulaciones ni aletargamiento. Con la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) será la contraloría interna de la Cámara de Diputados la autoridad garante de esos derechos en San Lázaro y de la Auditoría Superior de la Federación. [Eje Central](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos publica: La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la recuperación de 4 mil millones de metros cúbicos de agua que, durante años, permanecieron en manos privadas, mientras miles de pequeños productores veían secarse sus cultivos. Rubén Moreira desempolva la Constitución y la lanza como ultimátum contra el Senado, exigiendo que se publique ya la reforma al artículo 123. En Tepoztlán, la defensa del territorio terminó secuestrada por el caos administrativo y los pleitos entre clanes. [Excélsior](#)

Sacapuntas indica: Citados el próximo lunes están los diputados federales para recibir el Paquete Económico 2026 de manos del secretario de Hacienda, Édgar Zamora. Será el estreno formal de la panista Kenia López como presidenta de la Mesa Directiva, desde donde se encargará de procurar que el documento se procese como es

debido. Es decir, que se turne a comisiones, donde dictaminarán la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos, para aprobarlos antes del 15 de noviembre. [El Heraldo de México](#)

Templo Mayor refiere: El nuevo Poder Judicial ha comenzado con tropiezos, ya que no tiene información sobre los nuevos jueces y magistrados, lo que ha generado dudas y expectativas. En la Suprema Corte, el reparto de expedientes ya ha comenzado con criterios diferentes, y el ministro Hugo Aguilar tendrá que resolver los casos que le toquen, ya que el rezago supera los mil 400 expedientes. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Algunos de los nuevos ministros y ministras de la Suprema Corte, para “filtrar” al personal que les heredaron en el máximo tribunal del país, de plano están preguntando individualmente a cada abogada y abogado de los que llevan trabajando varios años ahí, cuál es su afiliación partidista, como un filtro importante para saber quién se queda y quién se va. [El Universal](#)

Pepe Grillo señala: Los problemas del senador Fernández Noroña por la casa que compró en Tepoztlán, Morelos, lejos de terminarse, crecen. Los señalamientos de que el inmueble tiene un berenjenal de problemas legales no fueron voladas de la oposición, sino circunstancias reales. Lo que el gobierno estatal quiere es que no haya confrontaciones ni estridencias porque una parte de la comunidad de Tepoztlán no quiere a Noroña entre ellos y pretenden darle otro empujón, ¿qué raro, por qué será? [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: El gobernador de Zacatecas, David Monreal, el exgobernador Ricardo Monreal y el aspirante a gobernador, Saúl Monreal, coincidirán este viernes en el acto de la presidenta Claudia Sheinbaum con motivo de su primer informe de gobierno en la Plaza de Armas de la capital del estado, justo después de que el menor de los hermanos hiciera un berrinche por el candado antinepotismo impuesto por Morena a sus candidatos y amagó con buscar la postulación de PVEM o PT. El diputado le pidió serenarse y evitar el "suicidio político", y el mandatario en funciones advirtió que el senador debe hacerse responsable de sus dichos y hechos. [Milenio Diario](#)

## AGENDA

Plática informativa virtual: “Participación Ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad”, Contraloría General. 11:00 hrs. Microsoft Teams

Plática informativa virtual: “Participación Ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad”, Alcaldía Azcapotzalco. 13:00 hrs. Microsoft Teams

Sexta Sesión Extraordinaria del Consejo General. 14:30 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General

Asamblea Comunitaria Informativa de la Consulta Indígena 2025 en la Alcaldía Tlalpan. 15:00 hrs. Centro Deportivo "Villa Olímpica"

Asamblea Comunitaria Informativa de la Consulta Indígena 2025 en la Alcaldía La Magdalena Contreras. 17:00 hrs. Parque "El Reloj"